
Bericht über das Geschäftsjahr 2023
und Ausblick auf die Aktivitäten
des Geschäftsjahres 2024 + 2025
im VdK Ortsverband Bersrod

Liebe Mitglieder,
das Jahr 2024 ist schon fast rum und wir halten heute erst die
Mitgliederversammlung für das Geschäftsjahr 2023 ab. Das ist
ein wenig ungewöhnlich, hat aber vielerlei Gründe.
Zum einen wurden wir seitens des Kreisverbandes angehalten,
die Versammlung erst dann zu machen, wenn der Bericht der
Revision vorliegt, dann hatten wir unsere Infoveranstaltung und
dann kollidierte der von uns angedachte Termin im August noch
mit dem Tagesausflug unserer Jagdgenossenschaft.
Ich denke, die Versammlung für das Geschäftsjahr 2024
werden wir versuchen, wieder wie gewohnt Ende Mai oder
Anfang Juni abzuhalten.

Kommen wir nun zu dem Bericht über das Vereinsjahr.

Anfang des Jahres haben Ulrike und ich einige Lehrgänge
besucht, um uns für die Vorstandsarbeit weiter fit zu machen.
Als besonders wichtig sehe ich hier den Lehrgang für die
Kassenführung des Ortsverbands. Da hat sich von Seiten
Landes- und Kreisverband einiges geändert und es ist schon
ein umfangreiches und oft nicht einfaches Geschäft, bei dem
man schon den einen oder anderen Fehler machen kann. Aber
Ulrike ist jetzt richtig fit in der Materie und macht das mit
Bravour. Dafür ganz herzlichen Dank.
Im Rahmen der Lehrgänge ist es auch gelungen, neue
Kontakte zu knüpfen und uns besser zu vernetzen. Das hilft
einem dann wieder bei der aktiven Unterstützung bei



Veranstaltungen oder auch nur mit dem einen oder anderen
guten Rat.
Die VdK-Ehrenamtsakademie versorgt ihre Mitglieder mit
zahlreichen Lehrgängen zu vielen Themenbereichen. Die
Lehrgänge finden vor Ort in den Tagungshotels in Grünberg
oder Nieder-Weisel, aber auch vermehrt online statt.
Unter anderem habe ich an einem Seminar zur “Satzungs
Kunde" teilgenommen. Das war wichtig, da es eine neue
Satzung gibt, in welcher sich auch zahlreiche Neuerungen für
die Ortsverbände wiederfinden. Diese drehen sich
hauptsächlich darum, den Vorständen die Arbeit zu erleichtern,
um zu verhindern, dass immer mehr Ortsverbände führungslos
werden und die Aktivitäten auf den Dörfern brachliegen.
Vielleicht kann Michael ja dazu nachher noch was ausführen.
Ich habe euch ein Exemplar der neuen Satzung auf den Platz
gelegt.

Zur Zeit nehme ich permanent an Online-Schulungen über die
Gestaltung der neuen Homepage teil. Die neue Homepage ist
jetzt bundesweit einheitlich und wenn man weiß wie es geht,
recht einfach zu händeln. Guckt mal rein unter
www.vdk-de/ov-bersrod. Ich versuche sie immer aktuell zu
halten.

Über die Finanzen unseres Ortsverbands wird Ulrike im
Anschluss einen gesonderten Bericht abgeben.

Zum Mitgliederstand Ende 2023 bleibt festzuhalten, dass wir
bei 5 Neueintritten und einigen Verschiebungen durch Umzüge,
Sterbefälle und Austritte einen Stand zum 31.12.2023 von 81
Mitgliedern hatten. Zum Jahresende 2024 werden wir
voraussichtlich einen Stand 90 Mitglieder haben. Ein sattes
Plus von 10 %.

http://www.vdk-de/ov-bersrod


Wir haben im Jahr 2023 7 Vorstandssitzungen abgehalten und
uns mit den Vorständen der Ortsverbände von Burkhardsfelden
und Reiskirchen/Lindenstruth zu einem Meinungsaustausch
getroffen. Dieser hat dazu gedient, um uns über Ziele der
einzelnen Ortsverbände auszutauschen und eventuell die eine
oder andere gemeinsame Aktivität zu planen. Für das Jahr
2024 wurde ein weiterer Termin vereinbart, welcher auch
stattfand. Zu einer gemeinsamen Aktion hat es leider noch
nicht gereicht. Die Vorstellungen gehen da noch ein wenig
auseinander. So sind von uns angedachte Aktionen wie ein
Infostand an den Reiskirchener Lebensmittelmärkten und/oder
eine gemeinsame Fahrt nach Frankfurt zur Fachstelle für
Barrierefreiheit an Bedenken über zu viel Arbeit oder eine
eventuell beschwerliche Anreise gescheitert.
Die beiden Ortsverbände sind nicht inaktiv. Burkhardsfelden hat
eine Infoveranstaltung zum Thema Rente und
Reiskirchen/Lindenstruth veranstaltet einmal im Monat einen
“Bunten Stammtisch”.

In unserem Ortsverband Vorstand sind wir uns aber einig, dass
neben der Geselligkeit als Mitgliederpflege, die Information und
die Aufklärung über die Arbeit des VdK und die Information
über Sachthemen im Vordergrund stehen sollten. Das eine
muss ja das andere nicht ausschließen. Das spiegelt sich dann
in unseren Veranstaltungen wider.

Im Jahr 2025 werde ich nochmal einen Anlauf zu einer
gemeinsamen Aktivität unternehmen. Von Seiten des
Vorstandes haben wir die Info Veranstaltungen und Festivitäten
der beiden Ortsverbände besucht.

Zu unseren Aktivitäten im Ortsverband:



Am 25. März haben wir unsere Mitgliederversammlung für das
Jahr 2022 abgehalten. Hier konnten wir erstmals unseren
Informationsflyer vorstellen, mit dem wir die Bevölkerung, über
uns als Vorstand und unsere Aktivitäten im Ortsverband
informieren wollten. Ich denke, das ist uns ganz gut gelungen
und wir haben es auch in diesem Jahr wiederholt.
Mit diesem Flyer haben wir auch unseren Informations- und
Grillnachmittag angekündigt, den wir am 24. Juni unter dem
Motto “VdK zum Anfassen” auf dem Lindenplatz veranstaltet
haben. Wir haben mit Unterstützung durch den Kreisverband
mit Laura-Marie Weber eine versierte Referentin zu dem
aktuellen VdK Thema "Nächsten-Pflege" gewinnen können. Die
vielen positiven Rückmeldungen auch von auswärtigen Gästen
hat uns gezeigt, dass wir mit der Programmauswahl richtig
gelegen haben. 65 Personen haben die Veranstaltung besucht
und bei tollem Wetter wurden einige informative und gesellige
Stunden miteinander verbracht.
Hier nochmal ein besonderer Dank an alle Helfer auch
außerhalb des Vorstandes, die uns bei Aufbau und
Durchführung unterstützt haben. Ganz vorne möchte ich hier
Marion und Leo Kern nennen, die den Nachmittag bei
brütender Hitze am Grill verbracht haben und das gleiche in
diesem Jahr auch wieder gemacht haben. Danke dafür.
Anfang Dezember haben wir zum zweiten Mal unseren
Adventsnachmittag veranstaltet, welcher sich auch wieder
eines guten Besuches erfreuen konnte. Bei Kaffee und Kuchen
und einer von Isa vorgetragenen weihnachtlichen Geschichte
verbrachte man einen schönen Nachmittag.
Wir haben schon im alten Jahr bei zwei Vorstandssitzungen mit
den Planungen für das Jahr 2024 begonnen, über das ich,
auch wenn es schon fast rum ist, erst auf unserer nächsten
Mitgliederversammlung berichte.



Es war aber, das kann ich schonmal verraten, ein äußerst
erfolgreiches Jahr sowohl bei der Mitgliederentwicklung als
auch bei unseren sonstigen Aktivitäten.

Der Vorstand beginnt jetzt zum Jahresende mit den Planungen
für das Jahr 2025. Wir wollen besser werden und versuchen,
die Mitgliedschaft aktiv einzubinden. Ich habe ein Papier mit
möglichen Themen für Informationsveranstaltungen auf den
Tischen verteilt. Ihr würdet uns ein wenig helfen, wenn ihr eure
Informationswünsche unterstreichen würdet. Natürlich könnt ihr
das Papier auch um Wünsche von euch ergänzen.

Ich bin in der vergangenen Zeit schon öfter aus der
Mitgliedschaft angesprochen und um Beratung in der einen
oder anderen, auch rechtlichen Angelegenheit gebeten worden.
Dies darf ich leider oder besser zum Glück nicht tun, da mir die
entsprechenden Ausbildungen dafür fehlen. Hier muss ich dann
an die Geschäftsstelle in Gießen verweisen, wo die Fachleute
dafür sitzen. Was ich machen kann, sind die Kontakte zu
vermitteln, dafür sind wir in unserer Lotsenfunktion da. Und es
ist auch nicht verboten, einen guten Rat zu geben.

Jeder von uns kann für den VdK werben.
Um nach außen zu transportieren, für was der VdK alles steht
und was er alles tut, hilft ein Blick in die Satzung unter § 2
Punkt 4.

In kurzen Worten zusammengefasst:

Der VdK tut viel Gutes. Nicht nur für das einzelne Mitglied im
Speziellen, sondern auch für viele Gruppierungen von



Menschen in der gesamten Bevölkerung. Wir lassen keinen
alleine.

Ich darf euch schon jetzt zu unserem Adventsnachmittag am
ersten Advent einladen ,um, bevor die allgemeine
Weihnachtshektik einsetzt, bei Kaffee und Kuchen noch ein
paar gemütliche Stunden zusammen verbringen.

Abschließend möchte ich es nicht versäumen und mich bei
meinem Vorstand für die tolle Zusammenarbeit bedanken. Es
hat Spaß gemacht mit euch.

Ich bedanke mich für eure Aufmeksamkeit


